
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Rheingönheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Freitag, den 27.02.2015 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:15 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Gemeindehauses 

Rheingönheim, Hauptstraße 210 

 



Anwesend sind: 
 

Ortsvorsteherin 
Julia-Caterina May  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Peter Niedhammer  
Stefan Röth  
Dieter aus den Birken  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Thomas Kramb  
Ursula Seibel  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Dr. Thomas Schell  

Schriftführer/in 
Martina Majorosi  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Volker Ritthaler  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
Vorlage: 20150734 

  
 2.  Bericht der Ortsvorsteherin 

Vorlage: 20150735 
  
 3.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neubau Kita "Regenbogenland"- Verkehrskonzept für die Limesstraße 
Vorlage: 20150823 

  
 4.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsproblematik an der Kreuzung Neuhöfer Straße/ Hoher Weg 
Vorlage: 20150824 

  
 5.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfung der Wegesituation in der Kornackerstraße 
Vorlage: 20150850 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorgesehener Kinderspielplatz im Neubruch 
Vorlage: 20150801 

  
 7.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfung der Wege im Mozartpark 
Vorlage: 20150849 

  
 8.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Weg zum Kaninchen-und Geflügelzuchtverein 1903 e.V. 
Vorlage: 20150803 

  
 9.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

S-Bahn-Halte am Bahnhof Rheingönheim 
Vorlage: 20150804 

  
 10.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

"Tag des Verkehrs" 
Vorlage: 20150805 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Hochwasserschutz im Rehbachgebiet 
Vorlage: 20150802 

  
 12.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Anwesen der ehemaligen Weizenbierbrauerei; Verkleidung der Außenwand des Brück-
weges 
Vorlage: 20150825 



  
 13.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Brachland hinter der Turnhalle der TG "Frei Heil" 
Vorlage: 20150798 

  
 14.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Erstellung einer Ortsgeschichte durch  den Bereich Kultur - Stadtarchiv 
Vorlage: 20150806 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ausschuss war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Für die Einwohnerfragestunde liegt Frau May eine Anmeldung von Frau Eitl vor. Frau Eitl trägt ihre 
drei Anliegen vor. Sie hat Fragen zum Thema Nachbarschaftshilfe in Rheingönheim, Tempolimit im 
Neubruch und Müllablagerungen im Graben von der Hauptstraße aus kommend. 
Frau May teilt mit, dass ihr das Problem mit den wilden Müllablagerungen bekannt ist. Gerade im Be-
reich der Gräben tritt dies immer wieder auf und der WBL kommt daher kaum nach mit der Beseitigung 
des Mülls. 
Im Neubruch gibt es bereits verkehrsberuhigte Zonen, das Problem ist wohl eher die Überwachung der 
Einhaltung des Tempolimits. Sie wird die Verwaltung noch einmal darauf hinweisen. 
Da Frau May nichts bekannt ist über die Nachbarschaftshilfe in Rheingönheim gibt sie die Frage an die 
Ortsbeiratsmitglieder weiter. 
Aus dem Ortsbeirat kommen Hinweise auf die Kirchen in Rheingönheim, welche sich immer über die 
Mitarbeit von engagierten Bürgern freuen. Außerdem gibt es noch eine stadtübergreifende Form der 
Nachbarschaftshilfe in Ludwigshafen. 

 
 
 
zu 2 Bericht der Ortsvorsteherin 
 
 
Frau May erläutert, dass vor allem die Baumaßnahmen derzeit ein großes Thema in Rheingönheim 
sind. Im Hohen Weg waren die Bauarbeiten aufgrund der Schlechtwetterlage brachgelegen, wurden 
jedoch jetzt wieder aufgenommen und in sechs bis acht Wochen ist mit einer Fertigstellung zu rech-
nen. 
Am Sandloch haben die Bauarbeiten begonnen, spätestens Anfang 2016 sollen sie beendet sein.  
Die Firma Heinen und Löwenstein, ein Medizinproduktehersteller, hat sich in Rheingönheim niederge-
lassen und feiert Anfang März seine Eröffnung. 
Die Fertigstellung des Neubaus des Evangelischen Kindergartens verzögert sich leider erneut, vo-
raussichtlich bis ins Frühjahr 2016. Bis dahin sind die Kindergartenkinder weiterhin in den Containern 
untergebracht. 



 
 
 
zu 3 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neubau Kita "Regenbogenland"- Verkehrskonzept für die Limesstraße 
 
 
Der Bereich 2-15 hat in seiner Stellungnahme mitgeteilt, dass dieser Tagesordnungspunkt am „Tag 
des Verkehrs“ besprochen werden soll. 
Die Mitglieder des Ortsbeirates äußern sich einstimmig enttäuscht darüber, dass die Verwaltung aktu-
ell kein Konzept vorlegen kann.  

 
 
 
zu 4 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsproblematik an der Kreuzung Neuhöfer Straße/ Hoher Weg 
 
 
Die Problematik ist den Ortsbeiratsmitgliedern hinreichend bekannt. 
Frau May verteilt Kopien mit der Antwort des Bereichs 4-12. Auch dieser Tagesordnungspunkt soll am 
„Tag des Verkehrs“ besprochen werden. 

 
 
 
zu 5 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfung der Wegesituation in der Kornackerstraße 
 
 
Frau May liest die Anfrage der CDU noch einmal für alle Ortsbeiratsmitglieder vor. 
Der Bereich 4-14 hat geantwortet, dass sich der erwähnte Weg nicht im Eigentum der Stadt Ludwigs-
hafen befindet. 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Abklärung, ob der Weg seitens der GAG bewirtschaftet wird.  

 
 
 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorgesehener Kinderspielplatz im Neubruch 
 
 
Der Bereich 4-21 hat folgende Stellungnahme abgegeben: Der Kinderspielplatz ist im Bebauungsplan 
so vorgesehen, allerdings könnte man in Anbetracht der Tatsache, dass an den Luitpoldhain zwei 
Seniorenwohnheime angrenzen, auch einen generationenübergreifenden Bewegungsparcours anle-
gen. 
 
Der Ortsbeirat spricht sich für diesen Vorschlag aus und begrüßt diese Neuerung für den Stadtteil 
Rheingönheim.  

 
 
 
zu 7 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfung der Wege im Mozartpark 



 
 
Frau May liest die Antwort des Bereichs 4-21 vor. 
 
Da die Wege im Mozartpark teilweise nicht mehr ganz eben sind, aber durchaus noch verkehrssicher, 
wird in dieser Parkanlage vorerst nichts überarbeitet.  

 
 
 
zu 8 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Weg zum Kaninchen-und Geflügelzuchtverein 1903 e.V. 
 
 
4-14 weist in seiner Stellungnahme darauf hin, dass es sich beim Dannstadter Weg um einen Wirt-
schaftsweg außerhalb der bebauten Ortslage handelt. Grundsätzlich werden in solchen Wegen keine 
Beleuchtungsanlagen erstellt. 
Frau May wird den Vorsitzenden des Kaninchen- und Geflügelzuchtvereins entsprechend informieren, 
da er auch schon bei ihr in der Sprechstunde war wegen diesem Anliegen. 

 
 
 
zu 9 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

S-Bahn-Halte am Bahnhof Rheingönheim 
 
 
4-14 teilt in der Stellungnahme mit, dass eine gemeinsame Ortsbeiratssitzung der beiden Stadtteile 
Mundenheim und Rheingönheim stattfinden soll zur Thematik S-Bahn mit Vertretern des Zweckver-
bandes Schienenpersonalnahverkehr Rheinland-Pfalz. Die Terminvereinbarung ist bereits im Gange. 
 
Der Ortsbeirat bittet Frau May, die Oberbürgermeisterin über die Vorgehensweise der Verwaltung zu 
diesem Thema zu informieren. Es ist zwar zu begrüßen, dass eine gemeinsame Sitzung mit Munden-
heim stattfinden wird, jedoch wäre vorab eine Sachstandsinformation der Verwaltung an die Ortsbei-
ratsmitglieder äußerst hilfreich. 

 
 
 
zu 10 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

"Tag des Verkehrs" 
 
 
Frau May liest die Antwort von 2-15 vor. Es soll ein Tag des Verkehrs stattfinden mit Vertretern der 
Verwaltung, der Polizei und den Ortsbeiräten, wenn möglich im März 2015. 
Die Ortsbeiratsmitglieder einigen sich auf den Terminvorschlag 24.03.2015, 17.00 Uhr, im Gemeinde-
haus Rheingönheim. 
Weitere Themen für diesen Tag des Verkehrs sollen vorab an Frau May bzw. an das Büro der Orts-
vorsteherin gemeldet werden. 

 
 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Hochwasserschutz im Rehbachgebiet 



 
 
Es findet eine Präsentation zum Thema Hochwasserschutz statt. 
Die externen Teilnehmer Herr Reimann und Herr Rieger vom Gewässerzweckverband Isenach-
Eckbach erläutern kurz die Aufgaben des Gewässerzweckverbandes. 
Herr Loerke, ipr Consult, stellt in seinem Vortrag die technische Beschreibung des geplanten Dei-
chumbaus vor. 
Herr Weibel, Büro Weibel und Ness, erläutert anschließend die landespflegerische Analyse. 
Fragen aus dem Ortsbeirat werden von den zuständigen Herren beantwortet. 
 
Herr Ritthaler, Bereich Umwelt, berichtet in seiner Präsentation im Anschluss über das Thema 
Südspange. Der Ortsbeirat bittet Herrn Ritthaler, jeweils einen Farbausdruck der Präsentation für jede 
Fraktion bereitzustellen. 
 
Frau May bedankt sich für die ausführlichen Vorträge. 
 
Die Stellungnahmen des Bereichs 4-14 liest Frau May vor und verteilt Kopien an die Ortsbeiratsmit-
glieder.  

 
 
 
zu 12 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Anwesen der ehemaligen Weizenbierbrauerei; Verkleidung der Außenwand 
des Brückweges 

 
 
4-17 teilt in seiner Stellungnahme mit, dass am 19.02.2015 eine Ortsbesichtigung stattfand. Es kann 
nicht gesagt werden, ob es sich um asbesthaltige Platten handelt. Auch wird keine Gefahr für Fußgän-
ger gesehen. 
Der Ortsbeirat befürchtet, dass die Platten aufgrund der lange zurückliegenden Bauzeit asbesthaltig 
sind und sieht aufgrund der offenen Bruchstellen der Plattenverkleidung auch eine Verletzungsgefahr. 
Die Verwaltung wird um Kontaktaufnahme mit dem Eigentümer gebeten. 

 
 
 
zu 13 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Brachland hinter der Turnhalle der TG "Frei Heil" 
 
 
Es liegen zwei Stellungnahmen aus den Bereichen 2-13 und 4-12 vor. 
Frau May liest beide vor und verteilt im Anschluss die Kopien. 
Die Fläche befindet sich im Besitz der Stadt und gehört zum Bebauungsplan Nr. 365 „Im Neubruch“. 
Festgesetzt ist dort eine Gemeinbedarfsfläche mit Zweckbestimmung Grundschule, Jugendfreizeit. 
Eine andere Nutzung wäre nicht zulässig.  

 
 
 
zu 14 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Erstellung einer Ortsgeschichte durch  den Bereich Kultur - Stadtarchiv 
 
 
Herr Dr. Mörz und Herr Dr. Becker vom Stadtarchiv geben einen aktuellen Bericht zu der geplanten 



Ortschronik Rheingönheim ab und beantworten Fragen aus dem Ortsbeirat. Sie informieren darüber, 
wie so eine Ortschronik aussehen könnte, anhand von Beispielen aus anderen Stadtteilen. In den 
nächsten zwei bis drei Jahren könnte eine Ortschronik für Rheingönheim fertiggestellt werden. Da die 
Finanzierung nicht alleine über das Stadtarchiv erfolgen kann, bemüht sich Frau May derzeit darum, 
ortsansässige Firmen als Sponsoren zu gewinnen. 
 
Frau May bedankt sich bei Herrn Dr. Mörz und Herrn Dr. Becker für die Erläuterungen zum Thema. 

 
 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:15 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Martina Majorosi  Julia-Caterina May 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
  


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text1
	Betreff
	Nummer
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	Zu

